

Resolution:

Wamm kommt endlich das Naturdenkmal Nackter Sattel!

beschlossen von der Jahreshauptversammlung des | **naturschutzbund nö** |
in Purkersdorf am 4. Oktober 2014

Der „Nackte Sattel“ ist ein naturschutzfachlich wertvolles Trockenrasengebiet im Wienerwald (Gemeinde Kaltenleutgeben). Nachdem sowohl Wissenschaftler als auch Amtssachverständige die hohe Wertigkeit des Gebietes bestätigt hatten, wurde ein Verfahren zur Ausweisung als Naturdenkmal geführt. Der Grundstückseigentümer hat den im Juli 2002 erlassenen Bescheid der BH Mödling, mit dem der „Nackte Sattel“ zum Naturdenkmal erklärt wurde, beeinsprucht. Seit damals ruht das Verfahren, der Bescheid erlangte nie Rechtskraft.

Bereits in drei Resolutionen (2007, 2011 und 2012) hat der Naturschutzbund NÖ die Unterschutzstellung des Nackten Sattels als Naturdenkmal und damit den Abschluss bzw. die Wiederaufnahme des Verfahrens gefordert. Bisher hat sich dazu nichts bewegt, die Behörde findet nach wie vor zahlreiche Argumente, die gegen eine Unterschutzstellung sprechen, darunter der befürchtete hohe Entschädigungsanspruch des Grundeigentümers sowie der aus Sicht der Behörde bereits existierende Schutz des Gebietes durch andere naturschutzrechtliche Bestimmungen.

Beide Argumente sind für den Naturschutzbund NÖ nicht nachvollziehbar, wie in den vorangegangenen Resolutionen dargelegt wurde.

Der Naturschutzbund NÖ hat den „Nackten Sattel“ nicht vergessen und fordert erneut die umgehende Unterschutzstellung des Gebietes als Naturdenkmal.